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 Bonne Année 2024 ! 

Avec le 1er janvier, nous commencerons la nouvelle 
année. 

C’est l’occasion pour chacun de présenter ses vœux.  
Que cette belle parole de bénédiction du livre des 
Nombres accompagne nos vœux : “Que le Seigneur te 
bénisse et te garde ! Que le Seigneur fasse briller sur toi 
son visage, qu’il te prenne en grâce ! Que le Seigneur 
tourne vers toi son visage, qu’il t’apporte la paix !”  

Cette année sera riche d’événements. Le dimanche 14 
janvier, notre évêque Monseigneur Dominique Blanchet 
lancera l’année du sport fraternel en célébrant la 
dédicace de notre église Saint Denys comme église 
diocésaine pour les jeux olympiques et paralympiques. 
Le Père Henri Didon a lancé la devise olympique : 
« Plus vite, plus haut, plus fort. » Il estimait que les 
sports devaient jouer le rôle de catalyseur dans l’œuvre 
éducative qu’il poursuivait. « L’Evangile c’est sport », tel 
est le slogan des « Holy Games », un rappel pour dire 
que le sport est une invitation au dépassement de soi, 
au service de la personne, de sa dignité et du bien 
commun.  

Bien d’autres rendez-vous et occasions de rencontres 
fraternelles ponctueront cette année. 

- Le 20 janvier, le 
repas paroissial  

- Les 16 et 17 mars, 
les 24h pour Jésus  

- Le 8 juin, les olympiades fraternelles 

 - Le 9 juin, la sortie paroissiale à Chartres.  

- Le 20 juillet, une veillée de prière à la veille du 
lancement des jeux olympiques 

Et tout au long de cette année, nous  aurons à cœur de 
garder un esprit de fraternité, attentifs aux plus isolés, 
malades, en situation de précarité.  

Le 1er janvier aussi, nous fêtons Marie, Mère de Dieu, 
Reine de la Paix. Restons fidèles dans la prière pour ce 
monde en souffrance, prions pour la Paix, une paix si 
fragile face aux tentations du pouvoir et de la 
suprématie. Cela est vrai dans notre monde, cela est 
vrai aussi dans nos milieux de vie. 

Marie, nous te confions notre monde, nous te confions 
nos communautés, notre paroisse, nos familles. 
Intercède pour nous auprès de Jésus, ton Fils. 

Père Richard Gorski 

Prions pour la paix de notre terre,  
car la paix de la terre est malade à mourir.  
Aide-la, douce Vierge Marie, aide-nous à dire  
qu’à notre pauvre monde soit la paix.  
Qu’à notre pauvre monde soit la paix.  
Toi qui fus saluée par l’Esprit de la paix, obtiens-nous la paix.  
Toi qui donnas enfin le Saint Enfant de Paix, obtiens-nous la paix. 
Pour l’angoisse des humains, nous te demandons la paix. 
Pour les petits enfants dormant dans leur berceau, nous te demandons la paix.  
Pour les vieillards qui veulent tant mourir chez eux, nous te demandons la paix. 
Toi la mère des sans-appui, 
Toi, l’ennemie des cœurs de pierre,  
brillante Étoile dans les nuits du désarroi,  
nous te demandons la paix.  
Amen  

Prière tirée du livre Neuvaines et Prières avec Marie de Jean-Luc Moens  





Antone a MAZZOLA, 88 ans 
Le 6 décembre 2023 

Jean Pierre STAFFIERI, 65 ans 
Le 26 décembre 2023 
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Une TOP, fraternellement TOP ! 

Pour la 10ème édition de la TOP (Table ouverte 
paroissiale), la joie était au rendez-vous ! Pour la 
première fois, 52 places avaient été installées et 
toutes ont été occupées. Le menu a séduit 
l’ensemble des convives : Apéro de Bernadette 
et Agatha, Soupe de Marie, Bourguignon de 
Mirande, Fromages de Marie-Yolette, Desserts 
invités ! Parmi les invités, des « mamies » du 
Grand Cèdre sont venues avec leurs sourires. 
Elles étaient  accompagnées de leur animateur 
Loïc qui a enchanté l’après-midi. Nous avons 
aussi accueilli les joueuses et joueurs du mardi 

après-midi et des personnes en précarité. L’ambiance 
était festive. Il n’y avait pas que les papilles qui étaient 
réjouies mais aussi les yeux et les oreilles. La 
décoration faite par l’équipe TOP (merci à Elise pour 
ces cartes !) ainsi que l’animation ont permis de passer 
un très bon moment. Le loto d’Annick et ses cadeaux 
ont comme chaque année réchauffé les cœurs. Le quizz 
de Catherine a permis de redécouvrir Arcueil. Le service 
a été efficace grâce à de nombreuses mains notamment 
celles de Genèse et Philippine jeunes paroissiennes et 

de celles de Martha, tout cela coordonné par Marie-Jocelyne.  

Toute l’équipe de la TOP remercie tous les paroissiens et paroissiennes qui, par leur contribution 
financière ont permis que cette TOP soit une belle journée pour toutes et tous. Nous vous donnons 
rendez-vous l’année prochaine. 

Marie-Jocelyne, Marie, Marie-Yolette, Agatha, Elise, Martha, Mirande, Catherine, Bernadette. 

Dimanche 14 janvier à l’église St Denys d’Arcueil à 10h30 
messe d’ouverture de l’année « Sport Fraternel 2024 » 

Monseigneur Dominique Blanchet viendra célébrer la messe de 10h30 dans notre 
paroisse. C’est un événement diocésain en début d’année olympique.  
Notre paroisse Saint Denys, à Arcueil, sera dédicacée comme paroisse diocésaine 
pour les jeux olympiques et paralympiques.  

Repas paroissial , samedi 20 janvier 2024 

Notre repas paroissial aura lieu le samedi 20 janvier à l’école Aimé Césaire. Au menu, Colombo de 
poulet cuisiné sur place ! 

Les convives sont invités à apporter fromages ou desserts à partager. Attention, aucun accès 
possible à la cuisine. Merci d’en tenir compte dans vos préparations. 
Pour faciliter l’organisation, nous vous demandons aussi de venir avec vos assiettes, verres et 
couverts. 
La paroisse vous offre l’apéritif, le pain et les boissons. 

Nous vous demandons une participation de 10 € par adulte et de 5 € par enfant de 2 à 12 ans. 
Vous pouvez vous inscrire dès à présent et de toute manière avant le 10 janvier. Des feuilles 
d’inscription sont à votre disposition au fond de l’église et vous pouvez aussi vous inscrire ou en 
suivant ce lien : https://forms.gle/zx8hXM9yGKmHxV9HA 

Dimanche 28 janvier à 10h30 

Messe des ancés 

OBSEQUES 
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PetitesÊhistoiresÊduÊPèreÊDidonÊ–ÊEpisodeÊ4.  

Réponse à l'énigme : Quelle rencontre a eu lieu en janvier 1891 à Arcueil ? 
C'est précisément le 2 janvier 1891 que Le baron Pierre de Coubertin est venu à Arcueil, pour rencontrer le 
célèbre éducateur et prédicateur en la personne du Père Henri Didon au Collège Albert Le Grand. 
L’Associé 
La renommée du Père Didon est parvenue jusqu'aux oreilles du baron Pierre de Coubertin, qui est alors 
Président de l'Union des Sociétés Françaises des Sports Athlétiques. Le baron se met alors en tête de 
rencontrer le Père Didon, ce pédagogue d'un nouveau genre qui intègre l'activité physique et la morale dans 

ses programmes. Le baron, fervent catholique et ancien pensionnaire de l'école Saint Ignace de Paris, ne cache pas son intérêt 
pour le Père Henri Didon. 
C'est ainsi que Pierre de Coubertin évoque sa rencontre avec Le Père Didon : 
"Je ne le connaissais pas mais à peine avais-je appris sa nomination comme Prieur d'Arcueil que j’étais aussitôt allé le retrouver 
dans son cabinet de la rue Saint Jacques, où il recevait un après-midi par semaine. Je lui avais raconté le grand désir que nous 
éprouvions de voir se fonder à Arcueil une association scolaire dont les jeunes champions lutteraient avec ceux des lycées." 
Ce à quoi le Père Didon, lui avait répondu : "Venez la fonder, j'en serai." 
Ces deux personnages deviendront amis et associés dans l’aventure de la naissance des Jeux Olympiques modernes. 
Le 13 janvier 1891 est créée l'Association Athlétique Albert Le Grand, seulement 11 jours après la rencontre avec Pierre de 
Coubertin. Tout va vite ! 
Enigme du mois : Quel projet ambitieux au profit des élèves, fut élaboré à l'école Albert Le Grand sous l’impulsion du Père Didon ? 
Bonne et sainte année 2024 ! 
Père Albert Guinard 

Les mots cachés de la messe 

Après l’o rande du pain et avant l’o rande du vin, le 
prêtre dit à voix basse : « Comme cette eau se mêle 
au vin pour le sacrement de l’Alliance, puissions-
nous être unis à la divinité de Celui qui a voulu 
prendre notre humanité. » 
Cette oraison résume et annonce tout le sacrement de 
l’Eucharistie qui va suivre. Lucien la disait à voix haute 
quand il célébrait seul. Lorsqu’un diacre verse la 
goutte d’eau dans le vin, c’est à lui de le dire. 

L’Eucharistie, c’est le sacrement de l’Alliance entre 
Dieu et son peuple à travers l’Incarnation du Christ. Le 
Père l’a envoyé pour être présent à tous les hommes à 
travers son humanité. Et, avec la Résurrection et 
l’Ascension du Christ, nous avons l’espoir de la 
divinisation pour nous. 
Le vin représente le Christ, qui l’a o ert comme son 
sang à ses disciples lors de la dernière Cène. L’eau 
représente l’Église, tous les chrétiens, chaque 
chrétien.  Ainsi toute l’Église, eau mêlée au vin, se 
prépare pour participer au sacrifice, au vin changé en 
sang du Christ par la consécration. 

Pères Alain DEPREUX & Lucien DUYTSCHAVER 

Nous poursuivons notre découverte des mots dits à voix basse par le prêtre au cours de la messe. Aujourd’hui, le 
temps de l’offertoire 

Après avoir préparé les dons du pain et du vin, le célébrant 
s’incline devant l’autel et prononce ces paroles : « Le cœur 
humble et contrit, nous te supplions, Seigneur, accueille-nous : 
que notre sacrifice, en ce jour, trouve grâce devant toi, 
Seigneur notre Dieu. » 

L’autel représente le Christ dans la symbolique de l’espace 
liturgique. 
En s’inclinant devant l’autel, le célébrant s’incline devant le 
Seigneur.  
Le célébrant fait « acte de contrition » devant le Seigneur avant 
de faire mémoire de son sacrifice (« Faites ceci en mémoire de 
moi »). Il reconnaît son péché, sa faiblesse, et invoque le 
Seigneur d’accueillir ce mémorial avec la communauté de celles 
et ceux qui ont mis leur foi en Jésus Christ. 

En se lavant les mains 
Le célébrant se tourne alors vers un servant d’autel tenant un 
plat et une burette contenant de l’eau. Le célébrant lui tend les 
deux mains et le servant d’autel y verse de l’eau. A ce moment, le 
célébrant prononce ces paroles : 
« Lave moi de mes fautes, Seigneur, purifie-moi de mon 
péché. » 
Le célébrant est dans la même ligne que dans les instants 
précédents : il reconnaît son péché, et 
appelle de toutes ses forces le 
Seigneur pour qu’il lui accorde son 
pardon. Ceci afin de pouvoir être digne 
de servir le Seigneur dans son 
sacrifice et dans le don de lui-même 
aux membres de l’assemblée. 

Père Albert GUINARD 



 

 N°54Ê6/6 

Echos de l’EAP 

1er bilan de notre assemblée paroissiale qui s’est tenue le 19/11/2023 

Lors de la messe du 19/11 s’est tenue notre assemblée paroissiale. Juste après une courte homélie, les 
paroissiens se sont regroupés par 6 ou 8 pour un temps de partage d’une vingtaine de minutes. Pour que 
chacun s’exprime sur un sujet, la fraternité, et aide l’EAP à choisir les projets et autres ajustements à 
mettre en place. 

Nous étions tous invités à répondre à ces trois questions : 

à Une expérience ou une situation concrète dans laquelle la fraternité a été vécue dans la vie 
quotidienne 

à Comment aller « plus loin, plus haut, plus frères » ? 

à Quelle proposition concrète pour la paroisse ? 

A l’issue de la messe les remarques ainsi notées ont été rassemblées et voici ce qu’il en ressort. Sans 
que cela soit exhaustif, nous vous présentons les grandes lignes de cette assemblée. 

à Une expérience ou une situation concrète dans laquelle la fraternité a été vécue dans la vie 
quotidienne 

Beaucoup de témoignages de moments vécus en groupe, à travers des associations, la paroisse… et 
quelques actions individuelles, toujours tournées vers l’aide et l’accompagnement d’autres personnes. 

à Comment aller « plus loin, plus haut, plus frères » ? 

Sur l’ensemble des réponses, un peu plus d’un tiers porte sur le même thème : le besoin de se retrouver 
en communauté. Que ce soit entre paroissiens déjà aguerris, mais également beaucoup en insistant sur 
l’accueil de tous ceux qui se présenteraient. 

Il est également exprimé régulièrement des besoins d’informations sur la vie et les événements de la 
paroisse et du diocèse. 

à Quelle proposition concrète pour la paroisse ? 

En n, pour cette troisième partie nous avons eu de nombreuses réponses, parfois dif ciles à traduire en 
action mais parfois très concrètes: réattirer les gens à l’église, aller vers les personnes les plus démunies, 
mettre en place des groupes de partage divers, avoir plus de temps conviviaux type apéro et même des 
temps d’adoration. 

Nous avons maintenant beaucoup de matière pour avancer dans 
notre réflexion. Nous reviendrons dans un prochain numéro de 
bulletin paroissial sur des premières réponses à des questions 
précises, et nous laisserons le temps de la réflexion pour les 
autres sujets. 

Pierre-Vincent Vandroy 


